

### El Salvador sufrió y murió en la cruz del Calvario

Nombre: \_\_\_\_\_ Maestro \_\_\_\_\_

condenado por acusaciones falsas, se le declaró culpable para satisfacer a la multitud y se le sentenció a morir en la cruz del Calvario" ("El Cristo Viviente: El Testimonio de los Apóstoles", Liahona, abril de 2000, pág. 2).

#### Jesucristo tenía poder para dar Su vida

Lea Mateo 27:26–54

1. ¿Qué sienten por el Salvador después de leer y analizar ese relato?  
Lea Juan 10:11, 17–18
2. ¿Qué nos enseñan esos versículos acerca de la crucifixión y la muerte de Jesucristo?  
Lea Mateo 26:53–54 y Juan 19:10–11  
Según el relato en Mateo, ¿a qué tipo de ayuda tenía acceso Jesucristo?
3. ¿Qué aprendemos del pasaje en Juan?  
Si Jesús podría haber solicitado la ayuda de legiones de ángeles, ¿por qué creen que permitió que lo crucificaran?  
Lea 1 Nefi 19:9.
4. ¿Por qué permitió el Salvador que lo crucificaran?

#### Jesucristo consumó Su misión terrenal

Lea lo siguiente:



"Cuando se hubo pagado hasta el último centavo, cuando la determinación de Cristo de ser fiel se manifestó de manera tan evidente como absolutamente invencible, por fin y piadosamente, el sufrimiento 'consumado' fue [véase Juan 19:30]. A pesar de tenerlo todo en Su contra y sin nadie que lo ayudara ni apoyara, Jesús de Nazaret, el Hijo viviente del Dios viviente, restauró la vida física donde la muerte había prevalecido, y trajo gloriosa redención espiritual del pecado, de la horrenda oscuridad y la desesperación. Con fe en el Dios que Él sabía que estaba allí, pudo decir triunfante: 'Padre, en tus manos encomiendo mi espíritu' [Lucas 23:46]" (véase "Nadie estuvo con Él", Liahona, mayo de 2009, pág. 88).



"Jesús escogió no ser liberado de este mundo hasta que hubiese perseverado hasta el fin y terminado la misión que había sido enviado a cumplir por la humanidad. En la cruz del Calvario, Jesús encomendó Su espíritu a Su Padre con una sencilla aseveración: '¡Consumado es!' (Juan 19:30). Habiendo perseverado hasta el fin, se le liberó de la vida terrenal.

"Nosotros también debemos perseverar hasta el fin" ("El convenio del bautismo: Estar en el reino y ser del reino", Liahona, enero de 2001, pág. 6).

5. ¿Qué nos ayudan a comprender esos dos apóstoles con respecto a lo que Jesús se refirió cuando dijo: "¡Consumado es!"?  
Cuando pasamos por momentos difíciles, ¿de qué modo nos puede ayudar el recordar lo que el Salvador afrontó y fielmente superó a fin de cumplir Su misión terrenal.
6. ¿De qué manera recordar el ejemplo de Jesús puede ayudarles a cumplir el propósito de su vida?
7. ¿Cómo podemos demostrar gratitud por todo lo que el Salvador padeció por nosotros?  
Compartir en las redes sociales sus sentimientos por el Salvador y lo que se han comprometido a hacer para mantenerse fieles a esos Sentimientos.

### El Salvador ministró en el mundo de los espíritus

#### Introducción

Con respecto al Salvador, los apóstoles modernos han testificado: "La Suya fue una gran dádiva vicaria en favor de todos los que habitarían la tierra" ("El Cristo Viviente: El Testimonio de los Apóstoles", Liahona, abril de 2000, pág. 2). Gracias al sacrificio expiatorio y al ministerio del Salvador en el mundo de los espíritus, cada uno de los hijos de Dios que han vivido en la Tierra tendrá la oportunidad de aceptar o rechazar el Evangelio.

#### Jesucristo visitó el mundo de los espíritus

Lea la siguiente declaración del élder Spencer J. Condie, de los Setenta:

8. ¿Qué hizo Jesús entre el tiempo de Su sepultura y Su resurrección?



"Los hechos de la muerte y resurrección de Jesús son aclamados por los cristianos de diferentes denominaciones como creencias fundamentales; sin embargo, lo que el espíritu inmortal de Jesús hizo después de Su muerte física y antes de Su resurrección es un misterio para todos, excepto para los Santos de los Últimos Días. La importancia de lo que hizo durante esas horas constituye el cimiento doctrinal de la edificación de los templos en toda la tierra. Es más, el testimonio de lo que Él hizo puede consolar enormemente a los que lloran la muerte de un ser querido" ("La visita del Salvador al mundo de los espíritus", Liahona, julio de 2003, pág. 26).

9. ¿Qué le dijo el Salvador al malhechor que estaba en la cruz?

El profeta José Smith enseñó que una traducción más acertada de las palabras del Salvador es: "Hoy estarás conmigo en el mundo de los espíritus" [en History of the Church, tomo V, págs. 424–425]. Muchos cristianos malinterpretan las palabras que el Salvador dirigió al malhechor y piensan que éstas indican que una persona puede arrepentirse de pecados graves en el último momento de su vida. Sin embargo, las Escrituras enseñan que no debemos postergar nuestro arrepentimiento.

10. ¿De qué manera esas palabras nos dan un indicio de lo que el Salvador hizo mientras Su cuerpo se encontraba en la tumba? (Véase también 1 Pedro 4:6).

El presidente Joseph F. Smith recibió una revelación que describe la visita de Jesucristo al mundo de los espíritus.

Lea Doctrina y Convenios 138:11–12, 15–16, 18–19, 23–24.

Según esta visión, ¿qué hizo el Salvador entre el tiempo de Su sepultura y Su resurrección?

11. ¿Por qué se llenaron los espíritus justos de gozo y alegría?

#### Todos los hijos de Dios tendrán la oportunidad de escuchar el Evangelio

Lea Doctrina y Convenios 138:20–21, 25–28

12. ¿Qué hizo el Salvador entre los justos cuando visitó el mundo de los espíritus?  
Lea Doctrina y Convenios 138:30–37
13. ¿Cuál fue el propósito del ministerio del Salvador en el mundo de los espíritus?
14. ¿Por qué es necesario que se predique el Evangelio a todos los hijos de Dios? (D. y C. 138:33–34; 1 Pedro 3:18–20).
15. ¿Qué nos enseña eso acerca de los efectos del acto expiatorio de Jesucristo?

#### Podemos contribuir a la salvación de los muertos

16. ¿De qué manera nuestra participación en la obra del templo y de historia familiar ayuda a quienes han muerto a tener acceso a las bendiciones que se obtienen por medio del sacrificio expiatorio de Jesucristo?
17. ¿De qué modo el participar en ordenanzas vicarias por los muertos nos ayuda a ser más parecidos al Salvador?

Lea la siguiente explicación del presidente Gordon B. Hinckley (1910–2008) con respecto a la forma en que la obra vicaria por los muertos se asemeja a la obra redentora del Salvador:



"Que yo sepa, lo que se lleva a cabo en la Casa del Señor... se asemeja más al espíritu del sacrificio del Señor que cualquier otra obra. ¿Por qué? Porque la realizan personas que, de buena gana, dan de su tiempo y de sus recursos, sin esperar agradecimiento o recompensa alguna, a fin de hacer por otras personas lo que éstas no pueden hacer por sí mismas" ("El espíritu de Elias", Liahona, noviembre de 1996, pág. 21; véase también Abdías 1:21).

18. ¿Han visto o sentido alguna de las bendiciones que se prometen a quienes participan en la obra de redimir a los muertos?